

- Voz autorizada. Jorge Carlos Ramírez Marín, senador del PRI, tomó postura en torno a la reforma
 electoral que se avecina. Consideró que, en este sentido,
 no es el momento de hacer cambios a la Constitución.
 Dijo que, "por supuesto, queremos seguir teniendo elecciones transparentes, donde los ciudadanos sean los
 actores fundamentales; seguir contando con un Instituto Nacional Electoral que sea autónomo e independiente; que el INE cuente con todos los recursos necesarios
 para poder realizar elecciones (...) Queremos que siga
 siendo un instituto determinante para la vida democrática del país, pero éste no es el momento de hacerlo",
 precisó. Estuvo cuatro años en el Consejo general del
 INE, Sabe de lo que habla.
- **2.** Cero y van dos. El coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero Herrera, rechazó que su bancada esté negociando la reforma electoral con la Secretaría de Gobernación y Morena. "Está el PAN formalmente sentado en la mesa de trabajo que, por cierto, todavía no ha sesionado, para empezar a hablar de una potencial reforma electoral, que no gire en torno a la iniciativa presidencial, pero para nada está negociado", respondió. El líder de la bancada azul advirtió que, si Morena y sus aliados pretenden imponer "el más mínimo agravio a la Constitución o a las facultades del INE y los tribunales electorales federal y estatales", se levantarán de la mesa de análisis. Se escucha muy rudo, asi de convencidos estaban con la ley de las Fuerzas Armadas y ya ven en lo que terminó. ¿Les creemos?
- Va en serio. Dicen que el que se lleva, se aguanta, y toca a Layda Sansores, gobernadora de Campeche, responder por sus atrevidas revelaciones. El senador Ricardo Monreal interpuso ante la Fiscalía General de la República una denuncia penal contra Layda por varios delitos, entre ellos, intervención y difusión de conversaciones privadas y peculado. Haber optado por la vía de la autoridad persecutora de delitos tiene por propósito evidenciar las maniobras ilegales de ataques sistemáticos, emprendidas contra Monreal. En su justo derecho. En esta rueda de la fortuna, los escándalos revelados se le revierten al jaguar. Se excedió con el uso del poder, doña Layda. Le corresponde hacerle frente a la ley.

- INE franciscano. El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, manifestó su "preocupación" por el posible recorte de 4 mil 475 millones de pesos que se plantea al presupuesto del INE en el anteproyecto de presupuesto 2023, que se discute en la Cámara de Diputados. Reiteró su ofrecimiento de asistir al Congreso a explicar cada parte del presupuesto solicitado por el Consejo General del instituto, a fin de que las y los legisladores tengan claridad en los recursos. "Preocupa que, nuevamente, se plantee un recorte al INE, esta vez por 4 mil 475 millones de pesos. Ofrezco otra vez a la Cámara de Diputados toda la información que justifica la solicitud presupuestal que hizo el instituto para el ejercicio fiscal 2023". ¿Un INE pobre en país rico?
- Tláloc. Peligra el proyecto de Rocío Nahle de convertirse en gobernadora de Veracruz. "La secretaria de Energía insistió en que en diciembre se obtendrá el primer barril de combustible de la refinería Olmeca, cerca de Dos Bocas, a pesar de que la obra civil aún no está concluida. Sin embargo, Ana Luisa Castellanos, presidenta municipal de Paraíso, Tabasco, municipio sede de la planta Dos Bocas, donde se construye la refinería Olmeca, habló sobre la inundación ocurrida el 18 de octubre y aseguró que el 80% de ese municipio, incluyendo la refinería, se encontraba inundado, a pesar de que autoridades federales lo niegan. Quién mintió es lo de menos; ¿a quién afecta directamente en tiempos de precampaña? Eso es lo que duele.